



Medienmitteilung
Langnau i.E., 8. Mai 2023

Langnauer Regionalmuseum verschenkt 2'000 Objekte

Das Regionalmuseum Chüechlihus in Langnau i.E. überarbeitet seine Sammlung. Welche Objekte das Museum in diesem Jahr verlassen sollen, wurde gemeinsam mit Emmentaler:innen, Fachpersonen aus Kultur und Politik sowie ausgewählten Vertreter:innen aus der Bevölkerung entschieden: 17 Kulturgüter und einige Einzelteile bleiben im Museum. Auf über 2'000 andere Objekte können sich ab sofort alle mit einer guten Idee bewerben und diese – mit etwas Glück – im Spätsommer 2023 mit nach Hause nehmen.

Mitten im charmanten Langnau im Emmental, im ältesten weitgehend original erhaltenen Holzgebäude der Region, steht das Regionalmuseum Chüechlihus. An diesem geschichtsträchtigen Ort wird ein Entsammlungsprojekt umgesetzt, das mit seiner Offenheit neue Wege geht. Nicht nur das Museum profitiert davon: auch die Bevölkerung nimmt viel mit.

Öffentliche Abstimmung über Objekte

Es gehört zu den Aufgaben eines Museums, die eigene Sammlung regelmässig zu überarbeiten und dabei Objekte auszusondern. „Wir führen diesen Prozess der Entsammlung aber öffentlich, mit der Bevölkerung durch,“ berichtet die Museumsleiterin Carmen Simon, und erklärt: „Es handelt sich um Kulturgüter von hier und deshalb gehört den Einwohner:innen und Heimatberechtigten ein Mitspracherecht!“

Vom 31. März bis 30. April 2023 konnten Emmentaler:innen online darüber abstimmen, welche Gegenstände das Museum nicht behalten, sondern aus seiner Sammlung entlassen soll. Es wurden 783 Stimmen abgegeben und mit den Einzelstimmen eines begleitenden Gremiums – dem Objektrat – zusammengerechnet.

Objektrat #AltSuchtNeu 2023

Der Objektrat #AltSuchtNeu besteht einerseits aus Vertreter:innen aus dem Museum, der Politik und Verwaltung sowie aus Langnauer:innen, die zufällig ausgelost wurden und sich dafür entschieden haben, sich für das Oberemmentaler Kulturerbe zu engagieren. In diesem Jahr sind das: Markus Baumann, Yannick Gerber, Jacqueline Maurer, Martina Wegmüller, Morris Wittwer sowie Anna de Quervain aus Burgdorf und Grossrätin im Kanton Bern, der Gemeindeschreiber und Kulturbeauftragte Langnau i.E. Samuel Buri, der Gemeinderat Ressort Kultur Langnau i.E. Martin Lehmann, die Museumsleiterin Carmen Simon und der Projektleiter Simon Schweizer.

Kleider, Hüte, Schuhe u.v.m. für die Bevölkerung

Die Abstimmung in diesem Jahr ergab, dass über 2'000 Objekte das Museum verlassen. 17 Stück bleiben definitiv im Museum und 31 Einzelteile aus verschiedenen Objektgruppen werden ebenfalls nicht entsammelt. Dank der öffentlichen Abstimmung konnten neue Informationen zu einzelnen Objekten gewonnen werden. Sie sprechen neu dafür, einzelne Kulturgüter zu behalten und werden in

Regionalmuseum Chüechlihus

Bärenplatz 1 • 3550 Langnau i.E. • T +41 34 402 18 19
info@regionalmuseum-langnau.ch • regionalmuseum-langnau.ch



der kulturhistorischen Sammlung von gut 25'000 regional bis national bedeutsamen Objekten des Museums bleiben.

Die restlichen Objekte aus der diesjährigen Entsammlungsaktion werden an Interessierte verschenkt.

Jetzt bewerben und Objekt mit nach Hause nehmen

Ab sofort können sich bis am 25. Juni 2023 alle – auch Personen oder Institutionen, die nicht aus dem Emmental sind – mit einer Idee bewerben, um einem alten Museumsgegenstand neues Leben einzuhauchen.

Die Objekte, die das Museum aus seiner Sammlung entlässt, sind im Dachstock des Regionalmuseums Chüechlihus ausgestellt. Sie dürfen angefasst und vor Ort auch anprobiert werden. Es handelt sich vorwiegend um Textilien wie Anzüge, Unterhosen, Bettwäsche, Schürzen und Trachtenteile, aber auch Geschirr, Hüte und Regenschirme u.v.m.

Auf der Website **ENTSAMMELN.CH** sind alle Objekte sichtbar.

Vom 7. Juli bis 13. August 2023 wird nochmal abgestimmt: Die Emmentaler:innen entscheiden dann, welche Ideen umgesetzt werden sollen. Am Chüechlihus-Sonntag, am 3. September 2023, stehen die Objekte dann den neuen Besitzer:innen zur Abholung bereit. Der Objektrat #AltSuchtNeu begleitet diesen Prozess.

Wir freuen uns über Ihre Berichterstattung oder Ihren Besuch an unseren Anlässen. Bei Fragen oder für Interviews stehen wir gerne zur Verfügung.

Kontakt für Medienschaffende

Simon Schweizer, Projektleiter: simon.schweizer@langnau-ie.ch, +41 (0)76 595 68 00

Carmen Simon, Leiterin Regionalmuseum Chüechlihus, carmen.simon@langnau-ie.ch, +41 (0)78 909 96 26

Weitere Bilder oder Unterlagen: rebecca.haeusel@langnau-ie.ch

Beilagen

- Krug und Teller mit Blumendekor: Der weisse Teller wird ausgesondert. Der Krug wurde als Produkt aus der Töpferei Ulrich Kohler, Schüppach i.E. identifiziert. Die Emmentaler:innen haben deshalb entschieden, dass er in der Sammlung des Museums bleibt. Er steht für Bewerbungen nicht zur Verfügung. (Bild: Regionalmuseum Chüechlihus)
- 24 Kettenanhänger aus diversen Materialien: Wer möchte, kann sich mit einer guten Idee auf diese Anhänger bewerben. Die beiden markierten Objekte bleiben im Museum, da sie die Sammlung sinnvoll ergänzen. (Bild: Regionalmuseum Chüechlihus)
- Mäntel: Der markierte Mantel wird nicht weggegeben. Dieser wurde dank Mithilfe aus der Bevölkerung als Arbeitsmantel eines Langnauer Gewerbetreibenden identifiziert. Die anderen Objekte suchen ein neues Zuhause. (Bild: Regionalmuseum Chüechlihus)
- Objektrat #AltSuchtNeu 2023: Das Gremium begleitet das Pionierprojekt im Regionalmuseum Chüechlihus (Bild: Andreas Reber)
- Programmflyer 2023 #AltSuchtNeu